

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.  
Y en esta tipografía.  
En Palma: Tipografía Católica.

## Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.  
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

## ORACION Á SAN JOSÉ,

que por disposicion de Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII, en su fervorosa Encíclica de 15 de Agosto último, ha de añadirse al rezo del Santo Rosario durante el próximo mes de Octubre.

A tí recurrimos en nuestra tribulacion, bienaventurado José, y despues de implorar el socorro de tu Santísima Esposa, pedimos tambien tu patrocinio. Por el afecto que te unió á la Inmaculada Virgen, Madre de Dios, y por el amor paternal de que rodeaste al Niño Jesús, te rogamos que nos auxilies para llegar á la posesion de la herencia que Jesucristo nos conquistó con su Sangre, y nos socorras con tu poder y asistencia en todas nuestras necesidades.

Proteje, oh sapientísimo guardian de la Sagrada Familia, á la raza elegida de Jesucristo; presérvanos, oh Padre amantísimo, de toda mancha de error y corrupcion; muéstratenos propicio y asístenos desde lo alto del cielo, oh poderoso libertador nuestro, en la batalla que estamos librando contra el poder de las tinieblas, y así como libraste al Niño Jesús del peligro de la muerte, defiende ahora á la Santa Iglesia contra las asechanzas del enemigo y contra toda adversidad. Concédenos tu perpétua proteccion; á fin de que, animados por tu ejemplo y tu asistencia, podamos vivir santamente, y piadosamente morir y alcanzar dichosamente la eterna beatitud del cielo.

Así sea.

Nuestro Santísimo Padre Leon XIII ha concedido,

á cuantos digan devotamente esta oracion, una indulgencia de siete años y siete cuarentenas por cada vez que la recen.

## SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 20.—✠ XIX Despues de Pentecostés.—  
San Juan Cancio, Conf.  
Lunes 21.—Santa Ursula y compañeras vírgenes mártires.  
Martes 22.—Santa María Salomé, viuda.  
Miércoles 23.—San Pedro Pascual, Ob. y mártir.

### Cultos.

Domingo 28.—La Misa será de San Juan Cancio, Confesor, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica.

En la Catedral habrá explicacion del Evangelio por el Rdo. D. Pedro Moll, Pbro.

Por la tarde saldrá la procesion del santo Rosario.

## EL MUNDO SIN EL PAPA.

Si el crimen se realizara, si el Papa fuera arrojado del mundo, ¿qué pasaria en el mundo?

Para saberlo, basta contemplar el mundo en la época floreciente, en la que en el mundo no habia Papa; el mundo antes del

Papa era el paganismo, y el mundo sin el Papa sería el paganismo.

En cuatro mil años de vida, el paganismo había creado el poder y la civilización de Roma, y el poder y la civilización de Roma se llamaban Nerón, al cabo de esos cuatro mil años. Roma, el último señor de la tierra, antes de Jesucristo, fue de todos los señores el más cruel y el más sabio: iba a ser también el más infame. Pero ya se levantaba una estrella que derramaba sobre la frente del hombre rayos de gloria hasta entonces desconocidos; porque la misma inocencia primitiva apareció con la triple y radiante belleza de la redención, del arrepentimiento y del amor.

Nerón, ese infame, ese parricida, ese histrión, era un señor tal cual el paganismo podría crearlo. Ese Soberano Pontífice, dios él mismo, como Augusto y todos los Emperadores, tenía templos, sacerdotes, sacrificios, y era el más respetado de los dioses, aun de los dioses Emperadores.

Y la época que tales dioses veía no era una época bárbara. Se gozaba, al contrario, en ella de la civilización más perfecta en que el mundo se haya encontrado, civilización sabia, refinada, completa en cuanto a todos los goces del lujo y de las artes, dotada de una administración tan diligente, que no había medio ninguno de ocultarse a las miradas de la policía. El romano acusado de lesa majestad prefería dejar la vida a salir del imperio. El emperador hacía decir a un hombre que le ofuscaba o le disgustaba que se matase: ese hombre se mataba después de haber hecho testamento a favor del Emperador. ¿Qué cosa mejor puede conocerse en cuanto a la seguridad pública? Es verdad que también se mataba la gente sin que el Emperador lo pidiera y sólo simplemente por morir. Y sin embargo no faltaban diversiones. Bajo Nerón el arte culinario hizo grandes progresos y llegó a ser posible gastar cuatro millones en un solo festín. Se tenía también el gusto de las cu-

riosidades; se pagaban sesenta y ocho mil reales por dos vasos de un cristal nuevo y dos millones por un solo vaso de mirra. Pacomio se había comido la Siria, y cuando los criados lo llevaban ébrio, sus convidados cantaban «¡ha vivido!». Los actores eran muy apreciados y llegaban a ser gentes de consideración: el trágico Esopo dejó una fortuna de veinte millones después de haber escandalizado al pueblo con sus prodigalidades. Estos rasgos ¿no hacen ver que existía entonces una civilización brillante, como la que ahora se llama así?

La cultura intelectual y literaria se hallaba a gran altura. Las bellas letras, cuyo hábito y reconocimiento hacen, según se nos dice, mejor al hombre, ¿cuándo fueron más conocidas que bajo esos primeros Césares, que eran los discípulos más asiduos de ellas? Augusto escribía notablemente en verso y prosa, había compuesto tragedias y aun tenía el buen gusto de no recitarlas: Tiberio era purista y el primer gramático del imperio; Calígula componía comedias; Claudio era arqueólogo, erudito, literario, helenista consumado; Nerón artista universal, cantante, mímico, arquitecto, poeta, murió recitando un verso de Homero: «Humaniores Litterae!»

Pero con todo esto, las consecuencias infalibles de la ignorancia y el desprecio a la verdad se desarrollaban anonadando al individuo y a la sociedad. Roma murió de miedo y de fastidio. El suicidio la devoraba. Se mataba la gente por miedo de vivir. César era el más temido de los dioses y la muerte la más invocada, según Plinio; Lucano compadecía a los dioses porque no podían morir.

En cuanto a las costumbres, las matronas descendían al circo y conducían a César las prostitutas que podían agradaarle. En cuanto a la familia, Tertuliano decía a los magistrados: «¿Quién de vosotros ha dejado de dar muerte a algunos de sus hijos?»

Tal era Roma cuando el primer Papa

llevó á ella á Jesucristo, es decir, la fe y la caridad. Si Jesucristo hubiera tardado algunos siglos, no sólo las artes, no sólo la civilización, sino hasta el hombre mismo, la materia humana habria desaparecido. Las guerras, la tirania, el circo, el suicidio, la depravacion agotaban rápidamente el género humano: Jesucristo, por la mano de la Iglesia, ha salvado las almas y los cuerpos.

Todos los bienes detrás de los cuales corre hoy la envidia baja é insensata de la Europa los tuvo la civilizacion pagana con más amplitud de lo que Europa pudo soñarlo. La Europa copia vergonzosamente las leyes, las artes, la literatura del mundo romano; aspira á la unidad material en la cual el mundo antiguo se encenagó y por la cual ha perecido. La Iglesia habia hecho olvidar todo esto ó lo habia purificado y puesto en órden. Vino el protestantismo, violó las tumbas de los mártires y de los santos y arrojó al viento sus cenizas victoriosas, á fin de encontrar así la pura memoria pagana y de restituir al mundo el espíritu pagano puro. Y ahora ansiando realizar la obra, ansiando resucitar la muerte, la revolucion hija del protestantismo, propone á la locura humana arranque el árbol de salvacion, plantado por Dios en la tierra para dar perpetuamente el fruto de rejuvenecimiento, único que impide á la sociedad que se desmorone y al individuo que perezca.

Si Dios permitiera que la humanidad presenciara esa abjuración estúpidamente ingrata y sacrílega; si el Papa saliera de este mundo, en el que entró bajo Neron; ese dia el mal absoluto volveria á recoger la conducta y la historia del mundo, en el punto en que las dejó bajo Neron. Volveria á rehacer un señor del mundo, dios del mundo; le daria templos y un sacerdocio, como los dió á Neron y él género humano nivelado en regla, anegado en sangre y en fango al pié de esos altares infames, se quejaría de perecer con sobrada lentitud.

Pero gracias á Dios, que en su misericordia no se dejará vencer: el Pontificado so-

brevivirá. Oculto en medio del mundo, que haya vuelto á caer en la época y bajo las obras de Neron, volverá á empezar la época y las obras de San Pedro. Cuando los poderosos y felices de la tierra no distingan el bien del mal, ni el error de la verdad, en presencia de la fuerza bruta organizada y señora de todo, el corazo del Pontificado no desfallecerá. Anunciará el Evangelio á los ignorantes, á los pobres, que serán sin número; consolará los vencidos y mantendrá la verdad bajo la cuchilla y los insultos de los vencedores.....

Y ese dia el Pontificado volverá á recobrar en el mundo su puesto, engrandecido por los Pontífices mártires.

LUIS VEUILLOT.

---

#### OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

---

En la iglesia parroquial de San Lorenzo de la ciudad de Valencia, fueron bautizados hace pocos dias dos sujetos de cuarenta y seis y veinte años de edad respectivamente procedentes de Marruecos, y que residiendo ahora en aquella ciudad, manifestaron deseos de dejar la religion judáica que profesaban y abrazar el Catolicismo. Así lo solicitaron del Emmo. Cardenal Monescillo, quien designó al Dr. D. José Peris y Pascual, beneficiado de San Nicolas, para que, despues de instruidos en los dogmas y preceptos de nuestra santa Religion, les administrase el santo Bautismo, lo cual se ha verificado solemnemente con el ceremonial prescrito para estos casos por la iglesia, habiendo sido padrinos D. Salvador Guanter Debís y D. Federico Estela Montesinos y madrinas doña Concepcion Montesinos Cabrelles y doña Vicenta Ferrando Giner, vecinos todos del barrio de Sagunto extramuros, en el que habitan tambien los dos catecúmenos. Acto continuo se celebró una Misa rezada con acompañamiento de órgano en la que ambos neófitos recibieron la sagrada Comunión.

El famosísimo vapor mercante «Buena-ventura» se ha perdido en Aiguemortes, haciendo la travesía á Cette, con cargamento de vino que estaba asegurado. Se ha salvado la tripulación.

Dicho vapor propiedad del comerciante de esta capital don Juan Mas fué el que desembarcó en el puerto de Alicante al general Prim al estallar la revolución de Setiembre y era propiedad entonces de la junta revolucionaria.

Más tarde en 1885, fué el que importó el cólera morbo que tantas víctimas causó en toda España.

Entonces fueron dos las epidemias que nos trajo el dichoso buque.

De un telegrama de Madrid copiamos lo que sigue:

«Entre cuatro y cinco de la tarde han celebrado una conferencia los señores Montero Rios y Sagasta en el despacho de éste.

El señor Montero Rios se manifestó conforme con la conducta del Gobierno y rehusó la embajada de Roma, diciendo que «por ahora» no quiere cargo alguno.

Convinieron en que la apertura de las Cortes se verifique el 29 del actual ó el 4 de Noviembre próximo y en que se nombre director general al señor Vincenti, yerno del Sr. Montero Rios.»

¡Claro! yá que él por pudor no tomaba el dulce, que se lo dieran á su yerno y así no salía de la familia.

¡Qué política y qué políticos!

El señor Obispo de Plasencia pronunció el domingo día 13 un sermón en su Catedral. El Prelado se ratificó en todo cuanto tiene dicho contra el liberalismo en sus pastorales y sermones. Dijo el Obispo que no le arredraba nada ni nadie: Jesús—añadió—padeció por los fariseos, y que él se consideraba dichoso sufriendo la persecución de los fariseos modernos. El Prelado proclamó con energía la absoluta libertad de la

Cátedra sagrada, añadiendo que es independiente de los poderes de todos los órdenes. Nadie más que el Papa á los Prelados, y éstos á los sacerdotes pueden corregir sus extralimitaciones.

El fiscal de la Audiencia de Plasencia oyó este sermón en la Catedral.

Los PP. Capuchinos franceses albergados en Orihuela han regresado estos días á su país. En prueba de los beneficios que ha reportado Orihuela de la hospitalidad que les dió, citaremos un dato elocuente que ha suministrado un escribano de aquel partido judicial. Antes de la venida de los frailes, el número de causas criminales eran cada año de 180 á 200; y desde que se domiciliaron en Orihuela han ido bajando hasta el punto de que este año, en los meses que han transcurrido, sólo se registran 36, contando entre estas las incoadas por desgracias casuales. Al contrario de lo que acontece en el resto de España donde no influyen los religiosos, que el incremento de la criminalidad toma de día en día alarmantes proporciones, así en el número como en la especie, gracias al influjo deletéreo de los consabidos tres puntos.

Dice el «Boletín Eclesiástico» de Santander, que el marqués de Comillas ha entregado al Obispo de aquella diócesis diez mil pesetas para las obras de reparación de la Catedral.

### Gacetilla.

El Director de la excelente Revista «La Propaganda Católica» de Palencia, señor D. José Madrid, Canónigo, ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar de su bien escrito y mejor pensado folleto «Bases para el establecimiento de la Propaganda Católica en todas las Diócesis de España», que fueron aprobadas por el primer Congreso Ca-

tólico español. Es curioso por demás el método sencillísimo y al mismo tiempo de grandes frutos, con que está organizada la Asociación de la Propaganda Católica en Palencia, cuyo fundador y director es D. José Madrid y Manso. Esta Asociación ha sido recomendada como modelo para las que hayan, y debieran, de fundarse en las demás Diócesis de España, para hacer una guerra eficaz y con seguridad de obtener el triunfo, á la propaganda revolucionaria é impía.

Sumo gusto tendríamos en dar á conocer por entero á nuestros lectores el folleto que nos ocupa: su extensión nos lo impide; pero recomendamos su lectura con todo ahinco á cuantos se interesen por el bien del pueblo y por la propagación de la fe católica. Quizá más adelante nos ocupemos con más extensión en estas excelentes «Bases», que quisiéramos ver planteadas en breve en esta querida isla, tan inficionada por la peste liberal.

Se ha publicado el tomo III de la magnífica apología del Cristianismo que bajo el título general de *Religion é Irreligion*, escribió el Venerable Obispo de Laval, Monseñor Bougaud. Lleva por título este tomo «Jesucristo» y en él termina la 1.<sup>a</sup> parte y comienza la 2.<sup>a</sup> de «El Cristianismo y los tiempos presentes». La versión castellana es debida á la castiza pluma del Lic. D. Emilio A. Villegas Rodríguez, Pbro., Director de la Revista «Galicia Católica», quien, así como los editores Daniel Cortezo y compañía, de Barcelona, están produciendo un buen servicio á nuestra literatura con la publicación de obras de esta clase en su Biblioteca católica contemporánea de autores extranjeros.

Se halla de venta esta obra en la imprenta de este periódico.

En la noche del miércoles ó en la madrugada del jueves se cometió un robo de escasa importancia en una casa de la calle de la Esplanada. Los rateros debieron saltar al huerto de dicha casa y en él hallaron un cesto, una maquinilla de picar carne y en el gallinero un bien cebado capon, llevándose todo.

Es verdaderamente escandaloso lo que ocurre en Correos. Hé aquí lo que refiere el periódico católico «El Cruzado» de Madrid:

«No todas han de ser sustracciones en Correos. A algunos de nuestros amigos suelen enviarles ejemplares de «Las Dominicales» dentro de «El Cruzado». Semejante novilísima propaganda, desconocida por nosotros hasta el presente, bien merece la buena nota, que de ello tomamos, llamando sobre ello la atención de quien corresponda. Por nuestra parte procuraremos averiguar donde se hace el *alijo*; si en la Central, ó en las ambulancias del ferrocarril ó en las Administraciones subalternas, pues en todas partes pueden darse casos. ¡Cuidadito con el respeto que á toda clase de correspondencia guardan algunos empleados de Correos!»

Anteayer falleció en esta ciudad el P. José Pons y Cursach, Religioso ex-claustro del Convento de San Agustín de esta ciudad. El P. Cursach habia sido durante muchos años Custos de la iglesia de San Agustín y se habia dedicado á la instrucción de la niñez, hasta hace algunos años en que sus achaques y su avanzada edad no le permitian salir de su habitación. Ha fallecido á la edad de 87 años. Ayer fué conducido al Cementerio, acompañado de buena parte del clero de esta ciudad. El Señor haya acogido misericordiosamente su alma, R. I. P.

Un decreto de la Sagrada Congregación de Indulgencias acaba de enriquecer con nuevos privilegios la oración de San José, señalada y recomendada en la Encíclica *Quamquam pluries*.

Además de la indulgencia concedida por Su Santidad de 7 años y 7 cuarentenas por cada vez que se rece la oración de San José durante el mes de Octubre, el nuevo decreto de 21 de Setiembre enriquece esta oración con una indulgencia de 300 días, que se podrá ganar durante todo el año una vez al día, y es aplicable á los difuntos.

Hemos recibido los cuadernos 24 y 25 de la «Historia de los Caballeros del Temple», que edita D. Juan Grabulosa, de Barcelona. Varias veces nos hemos ocupado en recomendar la adquisición de esta obra, verdaderamente notable y hoy volvemos á hacerlo con eficacia.

Además nos ha remitido el incansable editor ya citado, el cuaderno 11.º de la Biblioteca Anti-masónica de Leo Táxil, titulado «La Pompa fúnebre». El célebre escritor francés describe las risibles ceremonias que dedican las logias á honrar la memoria de los *h.*, entre las cuales es digna de especial mención la de representar el alma del finado por medio de un gran rollo de papel.

No sabemos qué afinidad puede haber entre un rollo de papel y el alma de un mason. Si la representaran por medio de un cántaro, vamos, se comprendería.

Refiere un periódico de Barcelona que un día de la semana pasada se presentó en un puesto de carne de la plaza de Isabel, en Gracia, una mujer de la clase media, jóven y no mal vestida, pidiendo un kilogramo de carne, propia para un asado. Sirviósela el tablajero después de ajustar el precio, y cuando la buena moza la tuvo en el cesto pagóla con bonos de beneficencia, de los que aquel

Ayuntamiento reparte ó debe repartir entre verdaderos pobres ó enfermos. El tablajero negábase á cobrar en bonos, pues decia, y tenia razon, que los tales bonos lo eran de carne propia para hacer caldo y no de filete caro y escogido para regalarse, pero ya la compradora se habia escabullido dejando los bonos y llevándose el trozo escogido. Pero no paró aquí la cosa, pues el cortante tratando de averiguar la procedencia de tales y tantos bonos en una sola mano, pues á la compradora todavía le quedaban algunos, hizo seguir á ésta hasta su domicilio, que lo tiene en cierta casa de la calle de Poniente de Barcelona, pues en ella se metió la del kilogramo de carne, conocida ya de todos los tablajeros vendedores de gallina de todas las plazas de Gracia, aunque no como de la localidad. Se deduce de todo esto que mientras á un pobre enfermo vecino de Gracia se le da un bono para caldo, á otros de fuera, que no son pobres, á juzgar por las apariencias, se les dan á puñados para que puedan regalarse. Así se ejerce la beneficencia municipal en Gracia.

Ya llegarán á convencerse de la diferencia que va de la caridad cristiana á la beneficencia reglamentada y de los bonos del Municipio á la sopa de los Conventos.

Dice nuestro colega palmesano «Las Instituciones»:

«Causa lástima oír relatar á los emigrantes que han regresado á esta capital, y que son en bastante número, los que no han querido seguir en la emigración á Chile, á sus demás compañeros; esto sin contar los que se han quedado en Barcelona que han encontrado trabajo y otros que teniendo unos cuantos duros que gastar han querido aprovechar la ocasión para conocer la capital del Principado.

Llegados á Barcelona, nos cuentan varios de ellos, fuimos metidos al igual que bestias en los tinglados que existen en la Bar-

celoneta, y como éstos sirven para guarecer las mercancías de las lluvias, que el día que llegamos caían en abundancia, fuimos trasladados para que estuviésemos un poco mejor, en los Almacenes, formando todos los emigrantes, una sola familia, hombres, mujeres y niños.

No se comprende, siguen relatando, como hay personas de tan mal corazón que explotan al pobre descaradamente, como se viene efectuando con los emigrantes á Chile, pues además de exigirles cinco duros á cada uno, los tratan peor que animales.

Al día siguiente de haber llegado, la mayoría de ellos no tenían que comer y después de muchas reclamaciones y clamores se personó allí un traficante de carne humana y repartió una libra de pan por persona. La mayoría, dicen, no llevaban dinero y estos tuvieron que sufrir privaciones y miseria hasta que los embarcaron.

Ya lo ven pues nuestros paisanos. ¿Y aun habrá incautos que se dejen engañar escuchando alhagadoras promesas de estos representantes de mala ley, que se valen de todos los reclamos para inducir al pobre á que emigre de su país?

Concluya de una vez para nuestros paisanos esta fiebre que con lo que ha pasado en el último embarque de emigrantes mallorquines, y cuyo relato hacemos es auténtico y sobradamente exacto, hay motivo de sobra para indignarse contra el causante de tantos males; pero lo más prudente es el desprecio á estas personas que de todos los medios se valen para acumular riquezas; sed insaciable que domina á los hombres de malos sentimientos.»

Se asegura que el sábado por la mañana zozobró un laúd en las inmediaciones de «Cala-Pi», salvándose únicamente uno de los cuatro marineros que tripulaban dicha embarcación que es por quien se ha sabido la noticia.

Anúnciase para en breve la publicación de una nueva Encíclica de Su Santidad, á la que se atribuye gran importancia.

En ella se tratarán de una manera magistral las cuestiones sociales, se exa-

minarán las causas de los conflictos que surgen entre los patrones y el medio práctico de resolverlos.

Los que habitan una casa húmeda deben plantar en las cercanías laureles y girasoles. El laurel desprende ozono en abundancia, mientras que el girasol es eficaz para destruir los miasmas. Por pequeña que sea la cantidad en que se encuentren en un jardín próximo á una casa estas dos plantas, disminuirán rápidamente la humedad y aumentarán la salubridad de la atmósfera. Los reumatismos, que son consecuencia de los lugares húmedos, si no desaparecen completamente, á lo menos pierden mucho de su intensidad por este medio.

Sesenta y cinco Cardenales componen actualmente el Sacro Colegio; siete tienen más de ochenta años, veintiuno de setenta á ochenta, veintidos de sesenta á setenta, once de cincuenta á sesenta, y cuatro de cuarenta y dos á cuarenta y ocho. El de más edad es el Cardenal Newman, inglés, que nació en 1801, y que se convirtió del anglicanismo al Catolicismo.

La suscripción abierta en Bélgica y en el extranjero en favor de las víctimas de la catástrofe de Amberes ha alcanzado ya la suma de 400,000 francos y no tardará mucho en llegar á un millón. El emperador de Alemania ha hecho, como Su Santidad, un donativo de 10,000 francos. Si se considera que Leon XIII es un soberano despojado de sus Estados y que no tiene otra lista civil que la caridad de los católicos, ó sea, el dinero de San Pedro y las fundaciones que hasta ahora se han librado de la incautación revolucionaria, la ofrenda del Papa excede de mucho en generosidad y en munificencia á la del opulento y poderoso Cesar prusiano.

## ANUNCIOS.

## HALLAZGO.

Una persona ha hallado una cantidad considerable. El que la haya perdido puede dirigirse al Rdo. D. Jaime Garriga, Ecónomo de Mercadal, y si de las señas que dé resulta ser el dueño de dicha cantidad, le será ésta entregada mediante el pago de lo que importa la publicación del presente anuncio en los periódicos.

## ORACION Á SAN JOSÉ

que por disposición de Su Santidad, ha de añadirse al rezo del Santo Rosario durante el mes de Octubre. Se encontrará en la imprenta de este periódico á dos céntimos de peseta una.

## ALCALDIA DE CIUDADELA.

## REEMPLAZOS.

El Ministerio de la Guerra en circular de 25 de Septiembre último, ha dispuesto que durante los meses de Octubre y Noviembre pasen los individuos de la primera y segunda reserva la Revista anual reglamentaria.

En su virtud todos los individuos que se encuentren en alguna de las espresadas situaciones, se presentarán en esta Alcaldía con el pase ó documento que debe obrar en su poder dentro del espresado período, pues de lo contrario incurrirán en las responsabilidades que determina el Reglamento de 22 de Enero de 1883.

Ciudadela 6 de Octubre de 1889.—El Alcalde teniente 1.º, Lorenzo Cabrisas.

## Tintas para sellar, escribir y copiar

Las hay de clase buena en la imprenta de este periódico.

## Atencion ciudadelanos

Últimos días.—Últimos días.—Últimos días del Gran Derroche verdad de toda clase de géneros de seda, lana, hilo y algodón, camisería corbatería y géneros de punto.

Horas de despacho.—De 6 á 10 de la mañana en la plaza Mercado y de 1 á 6 de la tarde en la calle Nueva número 5. Esquina á la del Socós.

Ciudadelanos: Venid y os convencereis del gran derroche verdad y en prueba de ello aquí van los precios de algunos artículos.

Advertencia: Todos los géneros que se expenderán en la plaza Mercado en el segundo día se retirarán de la venta y se expondrán otros géneros nuevos.

Salidos los géneros de la casa ó plaza no se admitirá reclamacion.

Mantillas de todas clases,	desde 1'50 ptas. una
Velos " " "	" 0'15 " uno
Chales negros 9 y 10 palmos imitacion á crespon á 3, 3'50, 4, 4'50, 5, 5'50, 6, 6'50 pesetas uno	
Chales colores 9 y 10 palmos entretiempos á 3, 3'50, 4, 4'50, 5, 5'50, 6, 6'50 pesetas uno	
Chales negros abrigo 9, 10 y 12 palmos de pañete casimir y merino á 3, 3'50, 4, 4'50, 5, 5'50, 6, 6'50, 7 pesetas uno	
Chales colores abrigo 9, 10 y 12 palmos de tartan pañete y empelfa. os á 1,50 hasta 10 pesetas uno	
Chales negros y colores para niñas de todas clases de 5, 6, 7, y 8 palmos á 0'40, hasta 5 pesetas uno	
Pañuelos seda colores á	0'50 y 0'75 ptas. uno
" hilo puro senefa colores 3 pañuelos	2'50 ptas.
" " blancos 3	" 2 "
" " " 3	" 1'75 "
Puntillas negras y blancas 5 piezas	1 "
Granadina para cuerpos y vestidos 2 metros	1'50 "
Medias de lana y estambre desde	0'25 "
" algodón blancas y colores desde	0'15 "
Mitenas y mangitos de lana y estambre	0'25 "
Terciopelos pañetes, empelfados pura lana	2'50 metro
Tartanes de todas clases y colores desde	0'50 "
Seda alemana y raso seda superiores á	2'50 "
Saten algodón de todos colores " á	1 "
Terciopelo algodón " " " á	3 "
" " negro " " " á	2 "
Imperiales para vestidos y cuerpos género liso colores á	0'65 "
Lanas entretiempos á	0'50 "
Tarlatanas para mosquiteros, cubrir cuadros, espejos etc. á	0'75 "
Tapetes para mesa á 3, 3'50, 4, 4'50, 5, 5'50, y 6 peseta uno	

Ruanes lisos asargados y grabados ingleses desde 0'75 pta. metro	
Tules negros y blancos de todas clases á 75 cén. metro	
Percalles y cretonas clases superiores á 75 " "	
Cretonas alemanas para cortinajes colchas y cubre camas á 75 céntimos el metro	
Batistillas, lilonés, organdines, emperatrices y toda clase de géneros blancos finos (fabricacion inglesa) desde 75 céntimos el metro	
Visillos y muselinas para cortinajes desde 75 cén. id.	
Piqués yalconchadas blancas desde 1'75 ptas. metro	
Pañuelos puro hilo colores, para sacerdote á 1 pta.	
Cuellos superiores para idem desde 25 céns. uno	
" " para caballero desde 25 " "	
" " marinera para niños desde 75 " "	
Camisas un grande y variado surtido en blancas y colores desde 1'25 ptas. una	
Pecheras camisas de todas clases desde 40 cén. una	
Corbatas de todas clases 3 corbatas 50 céns.	
" " " 3 " 1 peseta.	
" " " 3 " 1'50 "	
Calcetines fumel blancos y colores caballero desde 40 cénts par.	
Id. id. niño á 25 cénts. id.	
Camisetas blancas y colores para niño á 0'40 ps. una	
Chalecos, garibaldinas y blusas niño á 1'00 " "	
" " " caballero 2'00 " "	
Trajes interiores " 1'50 " "	
Calzoncillos blancos superiores " 1'25 " "	
Guantes id. " " 1'00 " par	
Gorros dormir blancos y colores " desde 0'25 " uno	
Tartanes batas y blusas " " 0'50 " metro	
Irlanda puro hilo para camisas " á 2'50 " "	

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.